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張議員： 
就立法會 2009 年 5 月 22 日討論 

「為興建上坡地區自動扶梯連接系統和升降機系統訂立的評審制度」 

有關青衣長亨邨一帶之意見 

本建議認為政府應該要「主動創造需要」的公共政策思維，來考慮無障無雨通道系統，

主動創設「無障礙社區」，達致健康環保市民有選擇 傷健長幼風雨可同路。 

有關長亨邨無障礙通道的建議： 

本關注組發現長亨邨比青衣島內各邨，不論在地勢上、資源上及社區參與上，都
似被分裂出來。連同鄰近新建成的長宏邨，該區域的居民已多達約 25000 多人，兩區
卻未有增建社區資源，迫使居民需往鄰近其他屋邨的社區中心、大型商場及康樂場
所，以解決居民本身之日常生活所需。隨著人口不斷上升，政府若以資源共享及城市
整體規劃概念為基礎，理應考慮各屋邨資源享用之可通達性；而且針對長者、小孩及
傷健人士的需要，長亨邨至青衣島各邨的無障礙道通建設更見必要。有見居民對於無
障礙社區的需求十分殷切，本會就各道路措施提出以下建議，希望政府能加以考慮： 

1. 爭取長亨邨二期居民於寮肚路的公共交通落車處加建有蓋通道至升降機樓 

長亨二期對出的寮肚路為繁忙的落客處，但該路段並無任何有蓋通道，每當下雨天時，

居民便被迫跑越馬路。而落客處與連接長宏邨至長亨邨的行人天橋台近在咫尺，建議可加建

有蓋通道連接，令居民可有避雨通道及安全的過路位置。 

2. 興建電動扶手電梯，連接長亨邨亨怡樓至青衣邨 

為了讓居民可選舉更方便直達的通道，建議興建電動扶手電梯以連接長亨邨亨怡樓至青

衣邨，方便居民日常生活需要。由於鄰近青衣邨的青衣門診診所、大型街市及青衣市政大廈，

與居民日常生活息息相關。為便於長亨、長宏邨居民共享這些社區資源，以免因行動不便或

地理位置偏僻影響，他們往往被迫繳付交通費前往，令居民無從選擇，故關注組強烈建議興

建電動扶手電梯。 

3. 擴建及優化寮肚山路及青衣西路前往青衣其他屋邨的行人路 

寮肚山路及青衣西路是前往各邨的必經路段，但此段既位於大馬路旁邊，缺乏行人扶

手，又沒有有蓋通道，居民日曬雨淋。擴建及優化寮肚山路及青衣西路前往青衣其他屋邨的

行人路是有一定的必要，更有助鼓勵區內各邨居民的交往。 

「無障礙社區關注組」希望透過各項無障礙設施建議，能有效幫助長亨、長宏邨的居民

的可通達性，更方便各邨的經濟活動，共享社會資源。進而加強區內各邨居民的溝通及互動，

以達至和諧、傷建共融的社會。 

無障礙社區關注組 啟 
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